
   
 

Visite des écuries au Puy du Fou  
 

Le jeudi 24 avril des élèves de 4ème du Lycée Agricole de Bouaye 

sont allés visiter les écuries du Puy du Fou. Merci à Mr Charrier pour 
cette belle visite ! 
 

200 chevaux  
 

Les 200 chevaux du Puy du Fou proviennent essentiellement du Portugal et d’Espagne, plus souples 

que les français. Ce sont uniquement des mâles. Ils sont dressés pour le dressage, l’attelage et  la voltige.  
L’obstacle n’est pas pratiqué. En dehors de la saison ils participent à des concours de dressage. Ils ne les 
sortent qu’en hiver.  
 

Rythme et soins des chevaux 
 

Le spectacle ce matin est à 10H30, donc,  là ils sont en 

échauffement. Ils sont toute l’année en box. Une équipe de 
cavaliers travaille jusqu’à fin décembre, pendant qu’une autre 
commence à entraîner les chevaux pour l’année suivante. 
Chaque cheval est pesé toutes les 2 semaines afin de trouver le 
bon dosage alimentaire.  Comme vous voyez le rationnement 
tourne autour de 4 kg. Il est possible qu’un cheval ne se 
dépense pas assez.  En général les équipes comportent 20 
cavaliers sauf pour le stadium où ils fonctionnent par 4. 
Chaque mousquetaire s’occupe de 3 chevaux chacun. Le 
vétérinaire vient une fois par semaine. Chaque cheval est 
marqué au fer et porte une puce. Chaque cavalier a son chariot avec le matériel nécessaire. Certains 
chevaux ont la crinière tressée pour éviter qu’elle s’abime.  Pendant la saison, les chevaux sont douchés 
tous les matins. Après les soins, on leur dépose une couverture pour qu’ils n’aient pas froid. Là, ce sont des 
lampes qui chauffent pour les sécher.  En hiver, ils sont tondus.  On évite  de les mettre au pré, parce qu’ils 
reviennent énervés. Tous les jours, les chevaux sortent dans le manège. C’est comme des grands sportifs 
qui doivent sans cesse s’entraîner.  Le plus vieux cheval que nous avons eu avait 25 ans. Il s’appelait Relax. 
Il avait du mal à être la retraite : il voulait rester avec les autres !  

 

Matériel 
 

Là, c’est du matériel pour monter en amazone. Ce genre de selles 

est très difficile à trouver et coûtent cher. Certaines selles n’ont pas tenu 
longtemps parce qu’à l’intérieur il y avait du peuplier. A la première chute 
du cheval, le bois a cassé. Les selles dont l’arceau est en résine résiste 
beaucoup plus. Pour nettoyer les selles, on utilise du savon en glycérine. Il y 
a 80 cavaliers uniquement pour la cinéscénie. Là, c’est la sellerie qui 
concerne uniquement la cinéscénie. Là ce sont des selles pour la voltige. 

Elles sont différentes des autres. 
 

 
 



 
Sellière 

 

Catherine, sellière harnacheur, travaille à l’atelier création réparation. Actuellement elle termine 

les chaussures du roi. Elle fait beaucoup de prototypes !  
 

La cinéscénie 
 

Lors de la cinéscénie, 2000 bénévoles jouent chaque soir. 

En tout, il y a 3200 bénévoles répartis en différents points qu’on 
appelle « cabane ».  Des bénévoles viennent de loin pour jouer.  
 

 
 
 
 

Bénévoles 
 

Pour monter bénévolement ici, il faut avoir été 

Puyfolais 2 ans dans un village avant d’avoir accès comme 
cavalier bénévole. Comme il y a beaucoup de demandes, il y 
a une forte sélection. Le Puy du Fou forme des jeunes, dès 
10 ans dans l’académie équestre. Nous formons plus de 
garçons que de filles, parce que nous avons surtout besoin 
de voltigeurs et c’est trop difficile pour les filles. On a essayé 
de proposer à des filles, mais c’est vraiment trop difficile.  
 
 

 
 
 
Parcours professionnel de Mr Charrier  
 

 

Ca fait 38 ans que je monte. Je suis arrivé 

au Puy du Fou par les chevaux. Un jour, j’ai assisté 
à une démonstration de voltige, ça m’a donné 
envie. Je me suis engagé au Puy du Fou comme 
bénévole pendant 10 ans. Puis j’ai été embauché 
comme voltigeur et à l’entretien. Ensuite j’ai suivi 
une formation meneur de char à Paris pendant un 
an avec Mario Luraschi, qui est La référence dans 
ce domaine.  Suite à des problèmes de santé, 
depuis 3 ans, je ne peux plus monter. Aujourd’hui, 
je suis aux décors et accessoires. Là, je vais 
m’attaquer aux préparations des animations pour  
Noël. 
 
 

Notes M.France Violleau 


